L'AGSO en Périgord pour la clôture de l'année de la Planète Terre le 18 octobre 2009

« L'Homme dans son environnement géologique» tel était le thème de la sortie des 17 et 18 octobre 2009 organisée par l'AGSO dans le cadre de la clôture de l'année de la Planète Terre. Jean Pierre Platel et François Poujardieu nous ont entrainés de carrières en cluzeaux, d'affleurements en cabanes. De l'histoire géologique du Crétacé et du Tertiaire nous sommes passés à l'histoire humaine des cathares et des vignerons. Jurassique supérieur, Campanien, Eocène ont fait bon ménage avec les 12, 13, 14 et 15^{ième} siècles. De l'affleurement d'halloysite (argile blanche fort prisée par l'industrie) à la porcelaine, le chemin était tout tracé. Les liens entre calcaires, meulières, grisons et dolmens, chapelles, églises n'étaient que le reflet du sens de l'observation des bâtisseurs du passé.

Enfin ne parlez plus de borie mais de cabane, tzàbàno, chabana éventuellement de cajolles, biotas ou benitas, à moins que vous ne préféreriez caselles, gariotes, barracas ou orris pour désigner ces constructions en pierres sèches qui ont abrité des générations de gens de la terre lors de leurs travaux des champs.

Tout cela pour dire que cette sortie, loin de l'austérité de la géologie et de l'histoire pures et dures, a été menée de main de maitre, alliant culture et anecdotes, sciences et humanité.

Merci François et Jean Pierre

Claude BACCHIANA



Le groupe devant le dolmen de Nojals et Clottes (24)